



Dimanche 29 juin 2025 Solennité Saints Pierre et Paul, Apôtres — Année C

« Tu es Pierre, et je te donnerai
Les clés du Royaume des Cieux »

Évangile selon St Matthieu (Mt 16, 13-19)

En ce temps-là, Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe, demandait à ses disciples :

« Au dire des gens, qui est le Fils de l'homme ? »

Ils répondirent : « Pour les uns, Jean le Baptiste ; pour d'autres, Élie ; pour d'autres encore, Jérémie ou l'un des prophètes. » Jésus leur demanda :

« Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? »

Alors Simon-Pierre prit la parole et dit : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant ! » Prenant la parole à son tour, Jésus lui dit :

« Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n'est pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux. Et moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église ; et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle. Je te donnerai les clés du royaume des Cieux : tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux. »

Homélie du Père Jean-Jacques SAWADOGO

Bien chers frères et sœurs,

En ce 13^e dimanche du temps ordinaire, l'Église célèbre avec une grande joie, la solennité des saints apôtres Pierre et Paul, deux colonnes de l'Église, deux hommes bien différents, mais unis dans une même mission : *annoncer l'Évangile du Christ jusqu'au don total d'eux-mêmes*. En effet, cette fête nous rappelle la sainteté de Dieu manifestée en des êtres ordinaires et pécheurs. Oui, Dieu n'appelle pas des capables, mais il rend capable ceux qu'il appelle, dit-on. Cependant, quel enseignement cette célébration nous donne-t-il pour redynamiser notre foi et notre désir de tendre vers la sainteté, vers la perfection ?

Bien aimés de Dieu, nous connaissons très bien la vie de ces deux grands personnages. **Pierre fut un pécheur**. Il a été appelé par Jésus pour former la communauté des douze apôtres. Les passages évangéliques nous montrent que Pierre, même s'il a renié son maître pendant sa passion, il nous donne un exemple de courage, de persévérance et de foi. Son reniement n'a pas pu l'empêcher d'atteindre la sainteté.

Et mieux, il a reconnu et professé jusqu'au martyr que Jésus est « *le Messie, le Fils du Dieu vivant* ». Cette confession de foi met fin aux rumeurs, aux opinions qui circulaient à son sujet comme nous lisons dans l'Évangile de ce jour. Cette réponse inspirée instaure entre Jésus et Pierre un climat de proximité et de confiance : « *Heureux es-tu, car ce n'est pas un discernement humain qui t'a révélé cela, mais c'est parce que tu as fait un saut dans la foi. Tu es devenu croyant. Tu as cru au Fils unique de Dieu.* Cette nouvelle confession justifie la remise des clés du royaume des cieux. Tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux. Jésus confie son Église à Pierre et lui donne le pouvoir de la gouverner, de prendre soin de ses brebis : *Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église, et la puissance de la mort ne l'emportera pas sur elle.* Aujourd'hui, l'Église connaît beaucoup de tribulations, elle rame contre vents et marées, mais nous savons qu'elle ne tombera jamais.

Quant à **Saint Paul**, nous savons qu'il fut un grand défenseur de la Loi Juive, et pour cette raison, il persécutait tous ceux qui n'adhéraient pas à cette croyance, notamment les chrétiens du christianisme naissant. Mais, un jour, il fera une rencontre mystérieuse et personnelle avec Jésus qui va changer radicalement toute sa vie. Il sera désormais l'apôtre des « Gentils » ou païens, et à travers ses nombreux écrits ou lettres, il contribuera fortement à répandre la Bonne Nouvelle du salut jusqu'aux extrémités de la terre.

Pierre et Paul jadis pécheurs, ont été transformés par Dieu, et ils sont devenus aujourd'hui des témoins de l'Évangile, malgré leur différence ou caractère. Dans la préface de ce jour, il est dit que : *l'un et l'autre ont travaillé, par des voies différentes, à rassembler l'unique famille du Christ : dans le martyr, une même couronne les a réunis et ils reçoivent, de par le monde, la même vénération.*

Frères et sœurs, en célébrant cette solennité en ce dimanche, nous sommes tous invités aussi, à être saints, à être parfaits comme Dieu notre Père est saint, chacun à son niveau et selon sa mission dans l'Église ou dans la société. Cet appel à la sainteté, beaucoup l'ont déjà entendu et ils ont répondu généreusement en témoigne Pierre et Paul dont nous fêtons en ce jour.

À leur suite, Jésus nous demande en ce jour : « *Et vous, que dites-vous? Pour vous, qui suis-je* »? En d'autres termes, mon frère, ma sœur, qui est Jésus pour toi ? Il n'attend certainement pas de nous des réponses toutes faites, mais des réponses convaincues et convaincantes, émanant de ton expérience personnelle avec lui.

Comme ces deux vaillants apôtres, osons-nous aussi témoigner de notre foi, de notre appartenance au Christ dans nos différents milieux de vie et quel qu'en soit le prix à payer.

Amen

